

Sector agropecuario insiste en frenar el TLC con Perú (El Financiero 08/04/11)

Sector agropecuario insiste en frenar el TLC con Perú (El Financiero 08/04/11) Isabel Becerril Viernes, 8 de abril de 2011 • Pide al Senado no ratificar el acuerdo. • Industriales esperan la aprobación para arrancar. • El CCE se mantendrá al margen de divergencias. El sector agropecuario irá al Senado para convencer a los legisladores de que no ratifiquen el tratado de libre comercio (TLC) firmado por México y Perú el pasado miércoles. Además reiteró que la Secretaría de Economía (SE) tomó decisiones unilaterales en contra del sector. Y mientras los productores rurales arman su estrategia para hacer entender a los legisladores el porqué no deben avalar ese pacto, los industriales esperan que ya sea ratificado. En tanto, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) se mantendrá al margen de tales divergencias, afirmó su presidente, Mario Sánchez Ruiz. Por mucho tiempo, explicó, los integrantes de la cúpula de cúpulas apoyaron al sector agropecuario, representado en el CCE por el Consejo Nacional Agropecuario (CNA), que preside Juan Carlos Cortés, pero los industriales hicieron ver el riesgo de que el gobierno interpretara que no deseaban el TLC con Perú, cuando sí lo querían. No obstante también dejó en claro no "querían que en estas negociaciones se le diera en la torre al agro". Dijo desconocer por qué la SE no excluyó del acuerdo los productos sensibles. Insensibilidad Juan Carlos Cortés García, presidente del CNA, señaló que a su gremio le preocupa la falta de sensibilidad que tuvieron los negociadores del TLC con los peruanos. A pesar de que los representantes de los productores de plátano, papa, aguacate y muchos más estuvieron en el cuarto de junto, no pudieron influir en nada, "no les hicieron caso. A pesar de que dejaron por escrito sus posiciones, la SE no los tomó en cuenta". -El tratado con Perú ya se firmó, ¿ahora qué van a hacer? -Primero dejar en claro que el sector industrial no puede desaprovecharlo, que a ellos sí les conviene, pero también que no se vale, otra vez, que el sector agropecuario será el perdedor de estas pláticas. Entonces vamos a acudir al Senado a exponer la problemática con todas las fracciones, y estamos seguros que ellos serán más receptivos. -¿Cuáles serán los riesgos para el sector con este tratado? -Habrá pérdida de producción en cultivos en los estados. Por ejemplo, en el sureste del país habrá pérdida de empleo y mayor marginalidad entre la población. Para los sectores sensibles, la afectación puede ser muy grande, lo que era innecesario, porque los negociadores de la SE pudieron haber condicionado la entrada de los productos sensibles a tres años. En todos los tratados hay exclusiones en productos sensibles, "creemos que pudo haber salidas inteligentes y sensatas por parte de Economía".